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Grande quantidade de fumaça assusta moradores da capital do Amazonas

Fumaça encobre Manaus e 
militantes não se manifestam

A cidade de Manaus está vi-
vendo um momento que tem se 
tornado comum nesta época do 
ano em toda a amazônia. Des-
de o fi m de semana, a capital 
do Amazona está encoberta por 
uma densa camada de fumaça, 
causando transtorno, problemas 
respitarórios e interferindo in-
clusive nas operações de pouso 
e decolagem de seu aeroporti in-
ternacional.

Ao contrário do que acon-
teceu no mandato do presiden-
te Bolsonaro, embora a situação 
deste ano seja bem pior do que 
a de anos anteriores, não se vê 
nenhuma manifestação sobre o 
assunto. Nem um pio. Nada de 
musiquinha ou vídeos pedindo 
pela Amazônia. 

Os mesmos que denuncia-
vam que a nossa fl oresta estava 
em chamas, culpando os outros, 
claro, não só estão calados, como 
seus representantes não toma-
ram, mais de um mês depois, 
qualquer medida prática e efi -
caz para acabar com as maiores 
queimadas no Amazonas, em 25 
anos. Onde estão os ativistas, 

defensores das ONGs, cuida-
dores da fl oresta, mesmo viven-
do a milhares de quilômetros, 
na beira do mar e curtindo um 
bom ar condicionado? Sumiram 
de repente, enquanto a fl ore-
sta arde, causando sérios danos 
à saúde de milhares e milhares 
de manauaras e amazonenses. 
Esta terça-feira foi mais um dia 

de calvário para a população de 
Manaus, principalmente, envol-
vida no calor, no fogo e fumaça, 
dando aos moradores uma das 
piores condições do ar em todo 
o Planeta. E o que fazem os pre-
tensos defensores da fl oresta? 
Mobilizam forças policiais para 
tirar pobres produtores da terra 
que lhe é tirada à força.
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Opinião

Amir, Tomáz e Heitor: 
três dos 24 constituintes 
participaram da sessão 
comemorativa dos 40 
anos da ale

Tenda Família Cidadã vai atender 
comunidade de Cujubim, na capital

Jornalismo
(69) 3224-2485

jornalismo.diarioro@gmail.com

Um dos momentos que marcaram 
as festividades dos 40 anos da nossa 
Constituição, foi a homenagem que 
a Assembleia Legislativa prestou aos 
deputados constituintes.  Foram eles: 
Amizael Silva, Arnaldo Martins, Hei-
tor Costa, Francisco Nogueira, Ge-
nivaldo Souza, Jacob Atallah, José 
Bianco, José do Prado, Jô Sato, Ma-
noel Messias, Marvel Falcão, Oswaldo 
Piana, Silvernani Santos, Walderedo 
Paiva, Zuca Marcolino, Amir Lando, 
Ângelo Angelin, Cloter Motta, Jerzy 
Badocha, João Dias, Ronaldo Aragão, 
Sadraque Muniz, Sérgio Carminatto e 
Tomáz Correia. 

Três dos 24 (Angelin, Piana e Bian-
co) foram governadores do Estado.  
Três dos Constituintes (Heitor Costa, 
Tomáz Correa e Amir Lando, estive-
rem presentes na solenidade desta 
segunda-feira, na Assembleia. Heitor 
preside há vários anos a Federação de 
Futebol do Estado e não voltou à po-
lítica. Tomáz Correia foi Prefeito de 
Porto Velho e até hoje milita no MDB. 
Amir Lando, que foi senador e mi-
nistro da Previdência, ficando famo-
so por ser o relator do impeachment 
do então presidente Fernando Collor 
de Mello, também ainda é ligado ao 
MDB. 

Durante a Assembleia Constituinte 
(de 1º de fevereiro a 6 de agosto de 
1983) o papel de legislador era exer-
cido pelo Governador, por decretos-
-leis. A criação do Poder Legislativo 
ocorreu em 6 de agosto daquele ano, 
quando foi promulgada a Constitui-
ção do Estado e a Assembleia Consti-
tuinte foi extinta, criando-se então a 
Assembleia Legislativa, que teve sua 
primeira sessão histórica no dia 9 de 
agosto, há 40 anos, portanto!

O projeto Tenda 
Família Cidadã, da 
Secretaria Munici-
pal de Assistência 
Social e da Família 
(Semasf), da Pre-
feitura de Porto 
Velho, na sua 28ª 
edição, atenderá 
aos moradores da 
comunidade de 
Cujubim, no dia 
25 de novembro, 
das 10h às 15h, na 
Escola Municipal 
de Ensino Funda-
mental Deigmar 
de Moraes de Sou-
za, na linha 28 de 
novembro, ramal 
Cujubim KM 28 – 
Cujubim Grande.

Serão ofereci-
dos os serviços de 
emissão de Cadas-
tro Único, Carteira 
de Idoso, Mamãe 
Cheguei, RG, Car-
teira de Traba-
lho e Passe Livre; 
atendimento psi-
cossocial; condi-
cionalidade para 
o Programa Bolsa 
Família na área 

Educação; educa-
ção ambiental; as-
sessoria jurídica; 
educação de trân-
sito; alistamento 
militar e reservis-
ta; teste visual; 
inclusão em tarifa 
social; negociação 
de dívidas e de-
mais serviços da 
Energisa. 

A ação busca 
prevenir situações 
de vulnerabilidade 
e risco social, atra-
vés da inclusão de 
famílias e indiví-
duos na rede socio-
assistencial e em 
outras políticas se-
toriais, buscando o 
fortalecimento de 

vínculos familiares 
e comunitários.

DOCUMENTOS
O atendimento 

será limitado por 
senha. Os morado-
res precisam estar 
atentos aos docu-
mentos necessá-
rios para serem 
atendidos: Certi-
dão de Nascimen-
to; Certidão de 
Casamento ou de 
União Estável; RG 
e CPF; Foto 3x4; 
Comprovante de 
Endereço; Título 
de Eleitor; Cartei-
ra de Trabalho e 
Cartão de Vacina.

Opinião

População deve fi car atenta aos documentos necessários para os atendimentos
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Prefeitura de Porto Velho realiza Semana Interna 
de Prevenção de Acidentes de Trabalho

A Secretaria Municipal de Sa-
neamento e Serviços Básicos (Se-
musb) realiza nesta quarta e quin-
ta-feira (22 e 23) a Semana Interna 
de Prevenção de Acidentes de Tra-
balho (Sipat), com objetivo de 
proporcionar mais segurança aos 
servidores, com foco na NR 38. O 
local do evento é a sede social do 
Sindeprof, à rua Pastor Messias 
Barbosa, bairro Tiradentes, zona 
Leste, das 8h às 12h.

“Como essas ações estão dire-
tamente ligadas às atividades da 
Semusb e à norma (NR 38), que 
passa a valer em 2024, essa ativi-
dade de prevenção de acidentes vai 
focar nos pré-requisitos, estruturas 
e procedimentos necessários para 
serem adotados e implantados nas 
ações da secretaria já no próximo 
ano, quando a norma entra em 
vigor”, explicou o titular da pasta, 
Cleberson Pacheco.

O secretário disse que a NR 38 
é uma Norma Regulamentadora 
da ABNT (Associação Brasileira de 
Normas Técnicas) que regulamen-
ta e normatiza os procedimentos 
de segurança a serem adotados 
para os trabalhos de limpeza ur-
bana (limpeza pública) e coleta de 
resíduos.

Conforme a legislação, a Si-
pat deve acontecer em locais com 
mais de 100 funcionários (cola-
boradores ou servidores). Ela está 
sendo organizada pela Comissão 
Interna de Prevenção de Acidentes 
(Cipa), que está saindo em conjun-
to com a nova comissão, que inicia 
as suas funções a partir de agora 
até o fi nal de 2024.

O evento vai acontecer nos dois 
dias pela manhã, já que os servi-
dores precisam atuar na limpeza 

Evento acontece nos dois dias pela manhã, já que os servidores precisam atuar na limpeza
da cidade. No primeiro dia serão 
priorizadas as palestras. No segun-
do, serão formados grupos para 
trabalhar as necessidades da im-
plantação da norma nas atividades 
da Semusb.

CRONOGRAMA
Nosso objetivo é sair da Sipat 

com um cronograma de ativida-
des para 2024, que vai abranger 
desde os novos implementos, equ-
ipamentos de proteção individual 
(EPIs) e capacitações para opera-
dor de motosserra, retroescavadei-
ra, tatuzão, varredeira”, comentou.

Ao fi nal da Sipat também ha-
verá demonstração e entrega de 
EPIs aos servidores que trabalham 
em campo para manter a cidade 
sempre limpa.

CONQUISTAS
O secretário acrescentou que 

nesse curto período à frente da Se-
musb, já foram adquiridos mais de 
R$ 500 mil em EPIs, investidos 
cerca de R$ 900 mil na aquisição 

de novos equipamentos (duas re-
troescavadeiras novas), o pátio da 
secretaria está sendo todo asfalta-
do, mais de R$ 70 mil foram inves-
tidos em equipamentos para ofi ci-
na e borracharia, além da reforma 
e climatização do refeitório, dando 
mais conforto aos servidores.

“A secretaria já prepara estrutu-
ras que possibilitam o exercício das 
atividades de forma mais segura e 
mais confortável para os servidores 
no ano de 2024. Todas são ações 
que iniciaram nessa nova gestão”, 
completou Cleberson Pacheco.



Alunos da rede pública participam de 
visita assistida na Assembleia

Os alunos do ensino médio de esco-
las estaduais visitaram na manhã desta 
quarta-feira (22) as dependências da 
Assembleia Legislativa de Rondônia 
(Alero). A visita faz parte das comemo-
rações de 40 anos da promulgação da 
Constituição Estadual.

O grupo foi formado por mais de 
100 alunos de nível médio do Colégio 
Tiradentes e das escolas estaduais de 
Ensino Fundamental e Médio Major 
Guapindaia e Professor Joao Bento da 
Costa. Acompanhados pelo diretor da 
Escola do Legislativo, Alexandre Silva, e 
de servidores da Assembleia Legislativa 
de Rondônia, os estudantes começaram 
o passeio no plenário Lúcia Tereza Ro-
drigues dos Santos, da Casa de Leis.  

Eles ouviram uma palestra do Secre-
tário Legislativo da Casa de Leis, Carlos 
Alberto Manvailer, que explicou como 
funcionam e são atendidas todas as de-
mandas que chegam ao Parlamento. O 
secretário detalhou os procedimentos 
que ocorrem, por exemplo, desde a che-
gada de um Projeto de Lei enviado pelo 
Executivo, a análise pelas comissões 
e depois a efetiva colocação em pauta 
para votação.

Visita assistida iniciou pelo plenário da Assembleia
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O deputado estadual Luís do Hospi-
tal (MDB) também palestrou contando 
um pouco sobre a atividade parlamen-
tar e as atribuições pertinentes aos de-
putados. “A visita assistida faz parte do 
esforço do nosso presidente Marcelo 
Cruz (Patriota) e sua equipe em apro-
ximar nossos jovens do Parlamento, 
fazendo com que nossos estudantes 
possam sanar suas dúvidas e se inteirar 
sobre a Casa de Leis, pois em um futuro 
eles poderão ocupar uma dessas cadei-
ras nos representado”, destacou. 

Na sequência, os adolescentes co-

nheceram o auditório da Assembleia e 
o plenarinho onde são discutidas ques-
tões pertinentes às 16 comissões per-
manentes que a casa possui. O encerra-
mento da visita aconteceu no gabinete 
da Presidência, quando os estudantes 
foram recebidos pelo chefe de gabinete, 
Vitor Hugo. O deputado Luís do Hospi-
tal também acompanhou a visitação.

Para o presidente da Alero, deputado 
estadual Marcelo Cruz, é essencial esta 
conexão com os mais jovens para des-
pertar o interesse dos jovens pela polí-
tica. 

“É uma forma de fazer com que o 
estudante conheça o Poder Legislativo 
e possa tirar suas dúvidas, com o obje-
tivo de promover o interesse social que 
é mais importante que o individual, 
desenvolvendo o sentido de cidadania, 
bem como adquirir a compreeensão que 
todos têm direito, assim como deveres e 
igualdade de oportunidades”, frisou o 
parlamentar.

Coral Vozes do Legislativo
No local, houve um momento cultu-

ral com apresentação do Coral Vozes do 
Legislativo que costuma abrilhantar os 
eventos festivos da Assembleia.

Diretor da Escola do Legislativo, Alexandre Silva, conduziu os alunos pela Alero
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SinPRF-RO participa de audiência pública para debater o 
aporte de recursos na Lei Orçamentária Anual da União

O presidente do 
Sindicato dos Poli-
ciais Rodoviários Fe-
derais de Rondônia 
(SinPRF-RO), Alayr 
Saraiva, juntamente 
com outros sindica-
tos estaduais e a Fe-
deração Nacional dos 
Policiais Rodoviários 
Federais (FenaPRF), 
participou de uma 
audiência pública 
crucial para discutir 
o aporte de recursos 

Geral

à Lei Orçamentária 
Anual da União. O 
objetivo é destinar 
investimentos para 
a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), visan-
do melhorias subs-
tanciais nas condi-
ções de trabalho dos 
policiais. O Diretor 
Geral da PRF, Antô-
nio Fernando, tam-
bém esteve presente 
na reunião.

Promovida pela 

Comissão de Viação 
e Transportes da Câ-
mara dos Deputados, 
a audiência ocorreu 
no Plenário 11, anexo 
II. Este evento repre-
senta uma oportu-
nidade signifi cativa 
para o apoio à insti-
tuição, reconhecida 
por seu papel crucial 
na segurança no trân-
sito e no enfrenta-
mento ao crime em 
território nacional.

Com 95 anos de 
história, a PRF tem 
sido um pilar essen-
cial na garantia da 
segurança viária, no 
combate ao crime e 
na proteção de vidas 
nas estradas brasilei-
ras. 

Reconhecida por 
sua efi ciência e exce-
lência no policiamen-
to e fi scalização rodo-
viária, a instituição 
sempre se norteou 

pelos valores éticos, 
transparência e res-
peito aos direitos hu-
manos.

A abertura dos 
trabalhos da comis-
são foi conduzida 
pelo Presidente da 
Comissão, o Deputa-
do Federal Nicoletti, 
destacando a relevân-
cia desse debate para 
o futuro da PRF e sua 
capacidade de atua-
ção.



06 Porto Velho, 24 de novembro de 2023Geral

Laerte Gomes se reúne com governador 
Marcos Rocha e discute projetos para 2024

Nesta quarta-feira (22), o de-
putado estadual e líder do governo 
na Assembleia Legislativa (Alero), 
Laerte Gomes (PSD) se reuniu 
com o governador, coronel Marcos 
Rocha, e com o chefe da Casa Civil, 
Júnior Gonçalves. O deputado esta-
va acompanhado do seu fi lho, Laer-
te Filho.

No gabinete do governador, as 
autoridades trataram de assuntos 
pertinentes ao estado como, políti-
ca, investimentos e de ações volta-
das para a região central de Rondô-
nia, especialmente, o município de 
Ji-Paraná. ”E já temos notícias boas 
para 2024. Atendendo nosso pedi-
do, o governador já determinou à 
sua equipe, o recapeamento total, 
com sinalização, horizontal e verti-
cal, da RO-135, que liga Ji-Paraná 
a Nova Londrina, na RO-429, e da 
RO-133, que faz ligação entre Ji-Pa-
raná e Nova Colina”, informou o de-
putado.

Ainda de acordo com o parla-
mentar, o governador também já 
determinou ao DER que seja feito 
o projeto da ponte do Rio Molin-
ho, na saída de Nova Colina e o 
projeto de pavimentação asfáltica, 
de Nova Colina até o Mato Grosso. 
”Essa é uma rodovia estadual mui-
to importante, que trás toda riqu-
eza do Noroeste do Mato Grosso, 
para Ji-Paraná, gerando emprego e 
renda no nosso município. Vamos 
continuar juntos com o governa-
dor, acompanhando esses projetos, 
afi rmou Laerte Gomes que também 
tratou de temas como a saúde e edu-
cação do estado e região central de 
Rondônia, além de investimentos 
nos demais municípios da região.

Líder do governo, Laerte tem importantes conquistas para o povo de Rondônia

Ismael Crispin investe R$ 200 mil em Pimenta 
Bueno para melhorias na Secretaria de Obras

Recentemente, o deputado Isma-
el Crispin alocou um recurso signi-
fi cativo para a cidade de Pimenta 
Bueno. A pedido do secretário Mu-
nicipal de Agricultura, Álvaro Debo-
ni, o parlamentar destinou R$ 200 
mil para compra de novos veículos, 
visando atender às crescentes de-
mandas da Secretaria Municipal de 
Obras, Serviços Públicos e Trânsito.

Segundo Ismael Crispin, o re-
curso já foi depositado na conta 
do município, o que marca um im-
portante avanço nas operações da 
Secretaria. “Com a aquisição dos 
novos veículos, espera-se uma mel-
horia signifi cativa na efi ciência e na 
prestação dos serviços públicos, be-
nefi ciando diretamente os cidadãos 
de Pimenta Bueno”, disse.

De acordo com o secretário Ál-
varo Deboni, a comunidade de Pi-
menta Bueno aguarda com expecta-
tiva a chegada dos novos veículos, 
que prometem transformar a paisa-
gem urbana e elevar a qualidade dos 
serviços municipais. “Este inves-
timento do deputado, não apenas 
melhora a infraestrutura existente, 
mas também sinaliza um futuro 
promissor para a cidade”, fi nalizou.
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Vem aí o dia “D” da campanha de vacinação 
contra a gripe em Ariquemes 

A Prefeitura de Ariquemes, atra-
vés da Secretaria Municipal de Saú-
de -SEMSAU, realiza no próximo 
sábado (25), o dia “D” da Campanha 
Nacional de Vacinação contra a Gri-
pe. Os atendimentos serão feitos das 
8h às 17h nas Unidades Básicas de 
Saúde do setor 06, setor 09 e no pá-
tio da Prefeitura.     

 A campanha de vacinação con-
tra a infl uenza tem como objetivo 
principal reduzir a mortalidade, as 
complicações, e as internações de-
correntes das infecções pelo vírus na 

população-alvo para a vacinação da 
região norte.  É obrigatório a apre-
sentação do cartão do SUS e o Car-
tão de Vacinas.  

Grupos prioritários que devem 
procurar os pontos de vacinação: 
- Crianças de 6 meses a 6 anos 11 
meses e 29 dias; 
- Gestantes;
- Puérperas;
-Pacientes com comorbidades
-Idoso acima de 60 anos ou mais;
- Trabalhadores da saúde;
- Pessoas em situação de rua;
- Professores
- Profi ssionais das forças de segu-
rança e forças armadas




